

Unterhaltungs-Beilage

des
„Berliner Lokal-Anzeiger“

Nummer 104.

Donnerstag, 5. Mai 1910.

28. Jahrgang.

Gräfin Lassbergs Enkelin.

Roman von Fr. Lehne.

(12. Fortsetzung)

(Handbuch verboten)

Er holte sie stem.

"Mademoiselle Legéne ist, auch wenn sie ihr Vater selbst verlässt nicht eine Dame; eine Dame, die ich wegen ihrer vorzüchlichen Eigenarten sehr schaue. Und sie ist mehr Dame als viele, die sich dafür ausgeben und es dennoch nicht sind. Ich achte sie viel zu hoch, als daß ich einen Blatt, wie du dich auszudrücken beliebst, je mit ihr eingehen würde. Hoffentlich genügt dir diese Versicherung."

Karz und Lott verabschiedete er sich danach, und Konstanze machte eine höfliche Verbeugung hinter ihm her. "Neben Euch wohl, mein gejüngter Herr Bruder; auf baldiges Wiedersehen und bei besserer Stunde! — Also, ehrengemacht, da haben wir nun unser Zeit weg! Schön gesagt, was?"

"Was tut ich nur, ihm zu ärgern? Denn Strafe muß sein! Entlaßt mich die Legéne, lässe die Bombe erst recht zum Platzen, und er würde sich der „Dame mit den vorzüchlichen Eigenarten“ unbedingt anschauen, wenn er sie sieht. Tut er es nicht und läßt sie sich nicht um sie, habt' ich mich einer guten Stroh beraubt. Und hat er doch Interesse für sie, ist es schon besser, wir behalten sie unter Aufsicht. Besser ist besser. Deutlich nicht auch?"

Noonne meinte bald, daß es eine Meinungsverschiedenheit gegeben hätte. Rothar ließ sich vorsichtig nicht mehr sehen, worüber sie sehr traurig war. Ganz ungeniert sprachen auch die Tamen in Gegenwart ihrer Gesellschaftsrerin gleichermaßen über Rothar, und das Einhornmädchen verschwieg, ihre Beobachtungen bei Noonne anzubringen.

Drei Wochen danach kam Rothar einmal wieder.

Er sah recht unangriffen und nervös aus.

"Ich bitte, daß meine Hinterzüge instand gehalten werden; für kurze Zeit muß ich hierbleiben. Meine neuralgischen Schmerzen plagen mich so, daß ich mich Sanatorium Ernst in Behandlung gegeben habe. Ich kann Ihnen nicht zuminnen, jeden Tag nach Estlandungen zu kommen, und mir selbst ist die tägliche Fahrt sehr zu anstrengend. Bei dem plötzlichen Weiterungsumschlag habe ich mich sehr leicht erschöpft. Ich fühle mich höchstens nicht! Zu Pflege mache ich durchaus keine Ansprüche."

Plum war er den Tamen ein unerwünschter Haushaltsgeiste geworden. Plum wußte genau, seinem Scharzen Plüs entgang nichts. Aber es war sein gutes Recht, hier zu sein. Er hatte im Parke zwei Zimmer zu seiner standigen Verfügung.

Großenteils blieb er unsichtbar. Die Schmerzen maschen ihn wirklich sehr quälen und ihm den Schlaf rauben; man sah ihm an, daß er litt.

Die Mahlzeiten nahm er mit den Tamen ein, und auch nur darum, um Noonne zu sehen.

Frau Agathe hatte ihm angeboten, daß Mademoiselle ihm vorlesen solle, ihn ein wenig zu zerstreuen; doch fast schroff hatte er das abgelehnt.

Meistens lag er auf der Chaiselongue in seinem Zimmer und laschte, ob er die liebliche Etüme nicht höre, die ihn so ganz besucht hatte.

Einstmal, als er sich einigermaßen frei von Schmerzen fühlte, war er unten geblieben und hatte gebeten, man möge etwas musizieren.

Konstanze sang recht hübsch einige italienische und französische Lieder, und Noonne erfreute ihn durch ein deutsches Volkslied.

"Mama, soll ich unsere für morgen bestellten Blätter Velhmanns abholen? Sie brauchen gerade noch zwei. Wir wünschten Rothar doch morgen abend nicht allein lassen", sagte Konstanze.

"Was ist morgen? Habt Ihr etwas vor?"

"Ach, die Arnoldsha singt morgen Mignon, und wir hatten doch Blätter bestellt."

"Natürlich geht's Ihr!" bemerkte Rothar. "Ich brauche euch nicht. Ihr wisst, daß ich früh ins Bett gehe und froh bin, wenn ich schlafen kann."

Und an dem Abend, als die Damen ins Theater gefahren waren, gabnte er sich eine Stunde die Gegenwart des geliebten Madchens. Sie saßen beide im Wohnzimmer, und sie las ihm die Zeitung vor. Er lag, bequem zurückgelehnt, in einem Sessel. Die kleine Lijchlante verbreitete nur ein gedämpftes Licht, aber hell genug, ihm das liebliche Madchengeicht in voller Bedeutung zu zeigen. Niemand blickte er auf seine junge Gesellschafterin. Sie fühlte es schlichlich, wurde rot und verlor ihre Sicherheit.

"Lassen Sie das Lesen, plaudern Sie ein wenig, oder singen Sie mir ein Lied, bitte. Ihre Stimme ist mir so wohltuend."

Sie ging hinüber in den Salon und ließ die Tür offen. Mit erschütterndem Ausdruck sang sie das Mignonlied „Kleinst du das Land, wo die Altronen blühen?“

Reißt verhältniß die letzten Töne. Als sie zu ihm ins Zimmer zurückkehrte, nahm er da, den Kopf in die Hand gesunken, die Augen halb geschlossen.

Erschreckt riss sie auf ihn zu. „Ist Ihnen nicht gut, Herr von Steinhausen?“

„O doch — weil Sie bei mir sind, Noonne“, antwortete er lässig.

Sie errötete verwirrt und senkte den Blick.

„Ich sprach die Wahrheit! Wissen Sie auch, daß Ihre Gesang mir viel vertraut hat, Mignon? Die ganze Verlassenheit und Schmucht des heimatlosen Kindes! Nichts paßt wohl besser für Sie — und Ihre Empfinden lehrt Sie diese ergriffenden Töne. Ich möchte wohl etwas wissen — Ich weiß aber nicht, ob ich Sie fragen darf.“

„O bitte, tun Sie es!“

„Ich möchte wohl wissen, ob nicht doch ein Platz ist, der Ihre Heimat sein könnte — ob Sie wirklich so ganz verlassen sind.“

„Dessen erwiderte sie seinen Blick.

„Vielleicht haben Sie recht, Herr von Steinhausen. Doch es gibt Verhältnisse, die stärker sind als die Menschen. Verzeihen Sie, wenn ich Ihnen nicht mehr sagen kann. Für mich ist es jetzt am besten, daß ich ganz allein meinen Weg gehe, ohne daß er mir von anderen vorgeschrieben wird. Später einmal,